

Section 6.—Travail organisé au Canada

Les renseignements relatifs aux syndicats ouvriers au Canada sont publiés dans le rapport annuel du ministère du Travail, intitulé: *Mouvement syndical ouvrier au Canada*.

A la fin de 1945, les syndicats ouvriers comptent 711,117 membres. Les effectifs du Congrès des Métiers et du Travail sont de 312,391 dans 2,394 succursales de syndicats affiliés et unions fédérales d'après des calculs basés sur les rapports syndicaux du ministère du Travail; ceux du Congrès canadien du Travail, de 244,750 dans 955 succursales et unions locales; ceux de la Confédération des Travailleurs catholiques du Canada, 68,205 dans 310 succursales; ceux des fraternités indépendantes d'employés de chemin de fer, de 37,273 dans 371 succursales; et ceux des unions locales indépendantes, de 7,356 dans 55 succursales.

Congrès des Métiers et du Travail du Canada.—Le Congrès est le plus ancien organisme syndical ouvrier central du Canada. Après la disparition de l'Union canadienne du Travail, qui groupait les syndicats locaux de l'Ontario de 1873 à 1877 inclusivement, il n'y eut pas d'organisme central jusqu'en 1883, année où le Conseil des Métiers et du Travail de Toronto réunit en conférence toutes les unions locales. Au cours de cette réunion, des dispositions furent prises pour établir une association fédérale qui prit officiellement naissance en 1886.

Actuellement, sont affiliées au Congrès des Métiers et du Travail les unions "internationales" presque toutes également affiliées à la Fédération américaine du Travail, un certain nombre d'unions canadiennes ou "nationales", et certaines unions ouvrières à charte directe.

Congrès canadien du Travail.—Ce congrès est fondé en septembre 1940, lorsque le Congrès Pan-Canadien du Travail, formé en 1927, modifie sa constitution afin de permettre l'affiliation au Congrès des succursales canadiennes des "unions internationales" qui, aux Etats-Unis, sont affiliées au Congrès d'organisation industrielle. Le Congrès englobe aussi un certain nombre d'unions auxquelles il a accordé des chartes. Le Syndicat des Mineurs d'Amérique qui, au Canada, est affilié au Congrès Canadien du Travail, aux Etats-Unis, à la Fédération américaine du Travail, fait exception à l'énoncé relatif aux "unions internationales"

Confédération des Travailleurs catholiques du Canada.—Les syndicats catholiques nationaux au Canada datent de 1901. En 1921, ces syndicats catholiques locaux, groupés en fédération, par industrie autant que possible, ont formé un organisme central, la Confédération des Travailleurs catholiques du Canada. Ces syndicats se confinent à la province de Québec.

17.—Membres des syndicats ouvriers du Canada, 1913-1945

Année	Membres	Année	Membres	Année	Membres
	nomb.		nomb.		nomb.
1913.....	175,799	1924.....	260,643	1935.....	280,648
1914.....	186,163	1925.....	271,064	1936.....	322,746
1915.....	143,343	1926.....	274,604	1937.....	363,492
1916.....	160,407	1927.....	290,282	1938.....	381,845
1917.....	204,630	1928.....	300,602	1939.....	358,967
1918.....	248,887	1929.....	319,476	1940.....	362,223
1919.....	378,047	1930.....	322,449	1941.....	461,661
1920.....	373,842	1931.....	310,544	1942.....	578,380
1921.....	313,320	1932.....	283,096	1943.....	664,533
1922.....	276,621	1933.....	285,720	1944.....	724,188
1923.....	278,092	1934.....	281,274	1945.....	711,117